

# La economía irá mejor en 1998

El PIB crecerá más que este año, según las Cámaras de Comercio

Madrid / D16.—Si en 1997 España ha ido bien, para el año próximo las previsiones económicas son mejores todavía, según un estudio realizado por el Consejo Superior de las Cámaras de Comercio y cuyo contenido trascendió ayer.

Los datos de este estudio señalan que la economía española crecerá en 1998 un 3,5%, una décima más que la previsión oficial, y dos más que durante el presente ejercicio, en el que las previsiones de cierre hablan de un aumento del 3,3%.

## En todo el territorio

El incremento de la actividad económica se registrará en la mayoría de las comunidades autónomas, aunque las excepciones podrían ser Aragón, Asturias, Baleares, Extremadura y la Rioja, que quizá presenten crecimientos inferiores a los registrados durante este año.

Además, Baleares y Canarias podrían perder la hegemonía en el ranking de crecimiento regional que han tenido en los últimos años, aunque mantendrán un alto ritmo de expansión.

Las regiones del Arco Mediterráneo—Cataluña, Valencia y Murcia—continuarán con un ritmo de crecimiento muy dinámico, por encima de la media nacional, debido al empuje de los sectores industriales y de servicios.

En cuanto a Madrid, la expansión del crecimiento se producirá a partir de 1998, ya que se prevé uno superior a la media apoyado en las favorables perspectivas para los sectores industrial, tanto el de transporte como el de las comunicaciones.

Los agregados macroeconómicos que causarán

estos niveles de crecimiento serán los mismos que han tirado de la economía este año.

Así, el consumo privado proseguirá su actual reactivación, creciendo en 1998 con tasas de crecimiento estimadas del 3,3% para el primer trimestre, y del 3,2% para el segundo, según el último índice publicado por Caixa Catalunya.

## Tirón del consumo

Según la entidad de ahorro catalana, el consumo privado en España estaría creciendo a niveles no registrados desde 1991. A pesar de ello, añade Caixa Catalunya, existen notables diferencias de fondo entre la fase expansiva registrada a principios de la década de los 90 y la actual.

Antes de la última recesión económica—la de 1993—, la expansión económica presentaba ya notables síntomas de desaceleración, tras el máximo del 6,1% registrado en 1989, a causa de la dura política monetaria del Banco de España y la situación financiera de muchas familias.

Para la entidad de ahorro, el actual crecimiento del consumo se está asentando sobre bases macroeconómicas y microeconómicas más sólidas, ya que se produce con un saldo exterior favorable y en un momento en el que el sector exportador ha adquirido un papel protagonista dentro del conjunto de la economía.

Los expertos de la caja consideran que está iniciándose un nuevo ciclo alcista y que, a pesar de que no son previsibles aumentos mucho mayores en los próximos trimestres, la actividad económica puede mantenerse en tasas similares a las de este año.



**BUENOS AUGURIOS** El gobernador Luis Angel Rojo puede dormir tranquilo, porque en 1998, todo irá bien.

## Los alemanes no creen en el euro

La puesta en marcha del euro agravará el paro y provocará un aumento de la inflación para la mayoría de los alemanes, según revela un sondeo del instituto Dimap para el semanario "Die Zeit".

Para el 53% de los encuestados, la situación en el mercado del empleo se agravará tras el comienzo de la moneda única, frente a sólo un 23% que opina lo contrario.

El pesimismo alcanza sobre todo a los electores social-demócratas, de los que un 60% se muestra convencido de un efecto nefasto del euro sobre el mercado laboral.

Casi seis personas de cada diez—58%—reconocieron esperar un aumento de los precios con la llegada de la moneda única, alcanzando esta proporción el 64% en la rama de edad comprendida entre los 30 y los 45 años.

Por otro lado, en 1997 desaparecieron en Alemania 460.000 empleos y los trabajadores vieron reducido su poder adquisitivo, pese a que la economía creció un 2,3% y los salarios también se incrementaron ligeramente, según la Confederación de Sindicatos Alemanes (DGB).

Debido al aumento de las contribuciones a la seguridad social y al incremento del coste de la vida, los trabajadores vieron mermado su poder adquisitivo en alrededor de un 1,8%, a pesar de que los salarios se incrementaron una media del 1,5%. "La moderación salarial, la reducción de los costes por unidad de trabajo y la sensible mejora de los beneficios empresariales no han podido evitar hasta ahora el desmantelamiento de puestos de trabajo", señaló el miembro de la presidencia de la DGB, Michael Geuenich. Los sindicatos alemanes han instado a las patronales a acometer medidas concretas para la creación de empleo.

## El IPC, por debajo de lo previsto

Madrid / D16.—No es sólo que las perspectivas para 1998 sean mejores que las de 1997, es que los datos con los que se cerrará el presente ejercicio superarán el mejor de los cuadros previstos por el Ejecutivo.

El Ministerio de Economía confirmó ayer que la tasa de inflación quede a fin de año por debajo del 2,2% previsto por el Gobierno es muy elevada, se-

gún señala el Ministerio de Economía en la 'Síntesis de Indicadores Económicos' correspondiente al mes de diciembre.

Economía basa su análisis en los buenos datos registrados en el pasado mes de noviembre, con una tasa interanual del IPC del 2%. A principios de año, el Gobierno fijó una previsión del 2,6%, que rebajó al 2,2% en primavera

tras los buenos resultados de los primeros meses del año.

Además, desde el Ministerio se confía en que el déficit del Estado en términos de contabilidad nacional rompa a la baja la barrera del 2,4% en la que el gabinete ha situado esta magnitud para todo 1997. Con estas cifras, España cumplirá lo exigido por Maastricht para acceder a la moneda única.